

Wie's g'wesn is



Mit diesem etwa 1980 aufgenommenen Bild aus dem Archiv der Murauer Bürgergarde (Quelle Familie Wimler vulgo Stramoar) wird auf das am 31. August in Murau stattfindende Samsontreffen aufmerksam gemacht. Das Samsontragen ist nur mehr in zehn Orten im Salzburger Lungau und in zwei Gemeinden im Bezirk Murau üblich. Regelmäßig gibt es Treffen der Lungauer und Murauer Samsonfiguren. In der Zeit der Gegenreformation gab es viele Prozessionen, um wieder eine Begeisterung für den katholischen Glauben zu entfachen. Der Samson hat als einzige Brauchtumsfigur bis in unsere Tage „überlebt“. 2010 wurde er in die Liste des Immateriellen Kulturerbes in Österreich aufgenommen.